



ASSEMBLÉE NATIONALE

14ème législature

Nigeria

Question écrite n° 75107

Texte de la question

M. Alain Marsaud appelle l'attention de M. le ministre de la défense sur la situation du Nigeria face à la lutte contre le terrorisme. Il souhaiterait connaître les actions que la France compte entreprendre afin de venir en aide aux forces nigériennes dans leur lutte contre le mouvement islamiste Boko Haram. Il semblerait qu'une dizaine de conseillers militaires français soient aujourd'hui sur les lieux afin d'aider les autorités nigériennes à collecter et à exploiter les renseignements. Il souhaiterait savoir si le dispositif Barkhane dont le poste de commandement interarmées de théâtre est basé à N'Djamena, au Tchad pourrait connaître prochainement une évolution stratégique dans le but de venir en aide au Nigeria qui, depuis maintenant quelques années, est la cible d'actions terroristes de grande ampleur. Bien que cette opération se fasse en partenariat avec les cinq pays de la zone sahélo-saharienne, que sont la Mauritanie, le Mali, le Burkina Faso, le Niger et le Tchad. Il se demande s'il est envisageable, d'une part d'étendre cette coopération au Nigéria et d'autre part si la France a les moyens humains, matériels et financiers, alors même que nos forces militaires sont déjà fortement mobilisées au Tchad et au Mali.

Texte de la réponse

Le groupe terroriste Boko Haram continue à faire peser une importante menace sur la région du bassin du lac Tchad. Des réformes de l'appareil sécuritaire nigérian ont été récemment entreprises en vue de réorganiser l'armée et d'améliorer sa capacité à combattre ce mouvement. Une force multinationale africaine a en outre été constituée afin de soutenir les efforts déployés par le Tchad et le Niger qui supportent majoritairement le poids de la lutte armée contre Boko Haram. La France intervient pour sa part en appui des armées locales, inscrivant son action contre l'organisation Boko Haram dans un cadre international. Une structure de liaison au profit des forces nigériennes a ainsi été créée et une cellule de coordination et de liaison regroupant des éléments des nations occidentales et africaines a été activée dans le domaine du partage du renseignement au sein de l'état-major de l'opération Barkhane menée dans la bande sahélo-saharienne.

Données clés

Auteur : [M. Alain Marsaud](#)

Circonscription : Français établis hors de France (10^e circonscription) - Les Républicains

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 75107

Rubrique : Politique extérieure

Ministère interrogé : Défense

Ministère attributaire : Défense

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [3 mars 2015](#), page 1421

Réponse publiée au JO le : [29 septembre 2015](#), page 7454